
如果您或者您的孩子对艺
术培训有任何问题， 可点击ent.
voc.com.cn跟帖告诉我们，或登
录 幸 福 亲 子 QQ3 群
(186542572)、“三湘都市报文娱
部”新浪、腾讯官方微博参加。

一个人要做成事情
需要怎样
听听78岁的清史专家阎崇年怎么说
送书，10本，速来
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去年年底至今年年初，昔日“甜歌皇后”杨钰莹的复出一直是娱乐
圈焦点之一。近日，有报道称杨钰莹复出，实际出场费在40万元左右。

录制湖南卫视春晚时， 关于杨钰莹演出费超过百万元、直
逼一线明星身价的消息层出不穷。不过，近日杨钰莹在济南录
制综艺节目，有媒体报道称，从知情人处获悉，杨钰莹的出场费
实际上在40万元左右，虽然与之前盛传的价格有差距，但这一
价码也足以让不少青年歌手望尘莫及。

大嘴巴：一亮相挣40万，望尘莫及的可不止“青年歌手”。
■记者 吴名慧

《大故宫》为阎崇年潜心30年之作。本书
首次打开故宫外延，将沈阳故宫，“台北故宫
博物院”，避暑山庄等纳入故宫姻系，透彻解
析绵延千百年的帝王族系、社会人文、文化
渊源，以及建筑、文物、民风等，实为生动可
读、耐人寻味的“故宫百科”。

万事吴忧招集令

年后第一波，想来的人很多
“这次终于有机会参加了！”

娱乐大嘴巴

微博炉

当现实照进梦想

“度娘”坑爹了

今天上午9:30， 湖南省知名音乐人文烽
老师将带着爵士鼓， 在湖南大剧院为大家表
现节奏之美。本栏目发出新年活动招集令后，
不少网友纷纷表示“这次终于有机会参加了，
农历年年底那么多活动，我们都只能干看着，
都是年末疯狂加班月给害的, 这次一定带小
朋友过来感受一下。”

报名参加活动的张季平告诉记者：“1月
份我带着孩子参加了你们举办的‘音乐公开
课’，山水乐团的老师非常负责， 感觉很不错。
我家儿子7岁半，是学钢琴的，听了教师的课
后很受启发，练哈农还可以不仅只按书上的C
调练，还可以变成不同的大调练，这是以前上
课时老师都没提及过的。他还学了架子鼓，正
好跟这次的主题《一切从节奏开始》很相关，
所以这次准备再带孩子参加活动。 而且我们
想一家三口一起去听。”

去年参加了本栏目剪纸活动的袁莉，这
次为她妹妹的女儿何思源报了名。袁莉告诉
记者，“我外甥女思源在麓山国际上二年级，
是个很乖巧可爱的女孩子，是她们学校广播
站的小广播员，她非常喜欢音乐。许多麓山
国际的孩子早已经在学特长了，我妹妹也准
备给孩子学一门乐器。听说周末有《一切从
节奏开始》的公益讲座，就立即要我报名呢 ，
本来年底的时候那个‘音乐公开课’的讲座
我妹妹就报了名，准备带思源去的，结果年底
工作太忙了没去成 ， 现在终于有机会参加活
动了！”

■记者 吴岱霞

相关链接

《大故宫》讲什么？

诈
骗！

40万，出场费！

30万，上北影？

？

@刘冬jocelin： 今晚天天向上，
真的不介意由此让大家认识真实的
我，也请温柔对待。
@欧弟：“我说一句公道话~天天向

上的灯光真的有问题， 人站上去很难
帅跟美。 大家随便用手机拍都还比较
好看， 我见过的嘉宾每一位本人都比

播出好看几千倍。不信！问问那些被我拉上台
的观众 ！”

@小鱼：真人与照片判若两人，你在表演一秒钟仙姑变
村姑？多少男人在此刻心碎梦灭！

@董不懂：这是“度娘”还是“度婶”！完了，“度娘”女神
形象破灭了！

@狒狒猪：坑爹啊！果然PS和灯光是最好的化妆品。
■记者 黄煌

去年百度美女“度娘”因
一张年会走秀照爆红网络，日
前湖南卫视《天天向上》栏目
邀请了“度娘”以及其他IT企
业年会上的美女们录制节目，
从录制现场的图片来看，一度
是宅男心中女神的“度娘”不
知为何花容失色， 相貌平平，
很多网友经不起落差的悬殊
狂批“度娘”。“度娘”刘冬在微
博上求温柔对待，欧弟则在微
博上维护其称是灯光有问题。

好
贵！

@

日前，有网友爆料称，相声演员杨松以和冯巩、李双江
等人熟悉为名，欺骗多名事主，表示可以帮人保送上中央戏
剧学院、 北京电影学院等艺术院校，“其中一名事主被骗了
70万元，现杨松已经潜逃”。23日，警方证实，杨松以帮人上
北京电影学院为名，收取李某30万元，涉嫌诈骗，目前已经
被批捕。

据了解，杨松曾在2010年春晚上与著名演员冯巩合
作小品《不能让他走》，因此小有名气。

大嘴巴：一句话骗30万，这下确实“不能让他走”了！

谈自己 我是尽心尽力了

说起这次录制节目，阎崇年说：“我尽心了，也尽力了。历史里很多怪癖的专
用字，很容易有错字，有时只查找一遍，不易发现。我还是有则改之无则加勉，不
断完善。从去年年初到现在我一口气都没敢喘，前天我凌晨3点就醒了，想到一
个字，就还在调整。”

现在很多人愿意通过微博发表见解，我自己没有开微博，我也不上网。但网
上很多事情我还是知道的。一个人的精力非常有限，不要说明清史，就是一个乾
隆朝的历史也看不完，我是尽量多利用时间多学习历史少出错误。

从2004年3月走上《百家讲坛》，阎崇年已经渐渐成为一个公众人物。有人评价其
大器晚成，到了70岁才盛名在外。但阎崇年却认为，“其实上电视之前，同行都知道我。
世界上搞清史和满学研究的也都知道我。但是走向广大的观众是从电视开始的。”阎崇
年指出，一个专家学者既要获得同行认可，又要获得广大群众的认可是很难的。

谈成功 人必须做到“四合”
阎崇年认为，清朝历史既有过耻辱，也有过辉煌，我们不能忘却耻辱，也不

能抹煞辉煌。清朝兴起与强盛的重要经验，就是“合”，国家合，民族合，这是清朝
兴盛的主要经验，也是清朝兴盛留给后人的历史宝鉴。

他还给自己的书屋取名为“四合”：天合、地合、人合、己合。“我看了很多明清
的人物传，我感悟那么多的历史人物，成败悲喜，最后总结成两个字就是‘四合’。一个
人要做成事情，必须四合。一个人做不成事，失败了，形成悲剧，往往是因为四不合。你
天合、地合、人合都很好，事业正旺的时候，却死了，就是‘己不合’。”

送书 10本《大故宫》等你来抢
记者了解到阎崇年在“百家讲坛”开讲《大故宫》的同时，《大故宫》图书第一

部同时推出，该系列图书其他几部也将在年
内陆续上市。 本报从出版社争取了10本图
书， 赠送给读者， 欲一睹为快者可点击ent.
voc.com.cn跟帖或者登录幸福亲子QQ3群
(186542572)、“三湘都市报文娱部” 新浪、腾
讯官方微博参与抢书。

■记者 吴岱霞

被誉为“百家讲坛第一坛好酒”的著名清史专家阎崇年，蛰伏数年后
携新作《大故宫》重回《百家讲坛》和读者的视野。24日，记者电话采访了
这位历史学家，听听他的历史观和成功学。


